

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España (Unión Postal)
Estranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. extranjero

PALMA

La Vanguardia del sábado publica el Asalto de Tarragona por Miguel S. Oliver, Atavismo económico por Bartolomé Amengual y Los Seguros marítimos de España por Ferrer Escalas.

Ayer tarde sostuvieron acalorada agria de mujeres vecinas del arrabal de Santa Catalina resultando ambas con arañazos.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido desestimada una instancia de don Emilio Arribas, Presidente de la Sociedad de la Menorquina, de licenciados del Ejército, de Mahón, solicitando que se anuncie la plaza de Contador Municipal de aquella ciudad.

Han sido denunciados al Juzgado un hombre y una mujer presuntos autores del delito de abusos deshonestos.

Se halla vacante por fallecimiento de la desempeñaba, la plaza de Juez Municipal de Villa Carlos. Los aspirantes a la misma deben presentar sus solicitudes en la Secretaría de esta Audiencia dentro del plazo de 15 días.

Por lo que pueda interesar aquí copiamos de su periódico de Barcelona las siguientes líneas:
«En una nueva reunión celebrada por los oficiales de escribanía, afectados por el Real decreto organizando el Cuerpo de Escribanos de actuaciones, acordaron nombrar una comisión que pase a Madrid, acompañada de un abogado, al objeto de gestionar, de acuerdo con sus compañeros de la Corte, una aclaración al referido Real decreto.

En primer lugar, solicitan que se reconozca el derecho a seguir ocupando las plazas que actualmente desempeñan, pues de no disponerse así, las escribanías quedarían en manos de personas que se hubiesen hecho el nombramiento de los nuevos.

Se interesarán también en que este reconocimiento se haga extendiendo no solo a los que tienen título y nombramiento oficial de tales oficiales, sino a los que solamente tienen título y a los que ejercen sin título ni nombramiento.

La comisión de escribanos que se halla en Madrid ha telefonado a la de oficiales de escribanía, que tiene buenas impresiones acerca del resultado de las peticiones de éstos.

Se ha dispuesto abonar desde luego los pluses y premios de reenganche atrasados, y en lo sucesivo abonar dentro de cada ejercicio económico a la guardia civil, los referidos pluses, sea cualquiera su cuantía y sin limitación alguna dentro de los respectivos presupuestos.

Se aplica ya el Real decreto del Ministerio de Hacienda, disponiendo que las Aduanas dejen de liquidar el impuesto de transportes en el embarque o carga y navegaciones de segunda y de tercera clase, y en la salida por las fronteras, de las mercancías que se exporten al extranjero.

Peregrinación á Lluch

Nos escribe nuestro corresponsal de Lluch con fecha de ayer.
Gran entusiasmo ha despertado en esta población la peregrinación organizada por la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús.

A las once y media de la noche del sábado salieron los peregrinos de esta población, dirigiéndose a pie á Lluch á donde llegaron poco antes de las cuatro de la madrugada de ayer.

La animación duró hasta las cuatro de la tarde hora en que los peregrinos emprendieron el regreso.—C.
11 Junio 1911.

De Sociedad

En el vapor Mallorca, salieron ayer para Marsella, don Ignacio Pomar y don José Bauzá.

En el vapor Miramar, llegaron ayer de Barcelona, don Gustavo Herrero, don Cayetano Segura, don Santiago Ferrer y señora, don Gabriel Seguí y señora, don Gabriel Casals, don Martín Tomás Alayó, don Francisco Peso y señora, don Francisco Millás, don Evaristo Segur, don Ricardo Ferrer y don Antonio Druchis.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Rey Jaime II, don Sabas de Alfaro, doña Ana Graff, don A. Riuser, don Antonio Rullán, don José Babbany y hermana, don Eduardo Fersari y don Esperidión Raventós.

Nuestro distinguido paisano el Doctor don Gabriel Puig y Tauler ha sido elevado recientemente al cargo de Capellán Mayor, Predicador, de la Real Iglesia de San Francisco el Grande.

En Sóller se unieron en el lazo indisoluble del matrimonio la amable y bondadosa señorita doña María Colom y Casanovas y el reputado comerciante establecido en Barcelona don Tomás Morell y Hernández.

Bendijo á los desposados el presbítero Doctor don José Pastor, Vicario.

Apadrinaron al novio su tío don Juan Morell, Director Gerente del Banco de Sóller y su hermana política doña Amparo Rodríguez.

Fueron padrinos por parte de la novia su tío el conocido propietario don Jaime Colom Muntaner y su hermano don Jaime.

La comitiva que asistió á la iglesia, que era selecta y numerosa, dada la posición social de las familias Morell y Colom y las muchas relaciones que cultivan, fué espléndidamente obsequiada en la casa del novio.

El Inspector general de Agricultura, señor Martí, y el Ingeniero jefe de esta Región Agronómica, señor Ballester, embarcaron ayer tarde para Mahón para girar, en la vecina isla, la visita reglamentaria.

Ha llegado á Barcelona de regreso de su viaje á Roma el Director del Laboratorio Biológico Marino, don Odón de Buen.

La fiesta de la Trinidad

Se ha presentado la primera fiesta callejera de la Trinidad.

Los vecinos de la Alfarería han enajabado sus viviendas y han formado corros á la puerta de sus casas, combatiendo el calor con el vestido nuevo, estreno del verano, y con el helado que con el menú blanc forma la golosina de la fiesta.

Los catafalcos de tanda han aparecido también, como el año anterior, con las telas algo más descoloridas.

Las calles fueron entoldadas de papelitos de colores que rumoraban á la brisa, como el alma de la juventud sedienta de alegría, juguetona á la fiesta del barrio, en la que nace casi siempre un amor.

Ante el Santo Cristo de la Trinidad, en la iglesia del Socorro, fué crecidísimo el número de fieles que pasó á postrarse.

Desde anochecer hasta las primeras horas de esta madrugada la animación ha sido mucha en aquel barrio, tocando varias músicas en los catafalcos.

Audiencia Señalamiento

Para hoy á las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado, de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Catalá Perelló, acusado de varios delitos de robo.

Sostendrá la acusación el Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

El procesado estará defendido por el abogado don Damián Benazar.

Se acordó remitir al Rectorado de Barcelona la relación de Maestros y Maestras para designar las que han de constituir el tribunal á oposiciones á Magisterios.

Visto el informe de la ponencia en el expediente del Maestro de la Escuela de Alayor, solicitando se le dé posesión en concepto de Director de la Escuela Graduada se acordó elevarlo á la superioridad.

Igual acuerdo se tomó respecto á los expedientes de don Jaime Morro, doña Margarita Triay y doña Jacinta Morell, solicitando plazas fuera de concurso.

Se acordó elevar á la superioridad el expediente de doña Francisca Oliver solicitando nuevo título de 2.000 pesetas.

Se enteró de un oficio del Alcalde de Manacor participando haber concedido diez días de licencia por enfermo al Maestro de la Escuela Superior.

Festival Chopin

Una Peña de amigos, un grupo de familias que frecuentan los salones del Secretario del Ayuntamiento don Benito Pons han tenido el feliz proyecto de dedicar una fiesta á Chopin y lo han realizado, con el éxito más lisonjero.

El carácter privado de la fiesta nos impide poder dar detalles de ella, mas fiesta tan simpática no debía pasar sin que el reporter aportase á estas columnas algunos datos de ella, los que ha podido recoger de uno de los asistentes.

El sábado por la noche los salones del señor Pons estaban realmente hermosos; blancas guimaldas adornábanlos como era también el traje de las damas. Precedía la fiesta un busto de Chopin original de don Benito Pons.

Desde los salones se oteaba el mar plateado por la luna: un bello espectáculo. Se realizó el siguiente programa:

Primera parte
María Pons.—«Nocturno».—Op. 15, número 3.
María Cinta Lago.—«Preludio».—Op. 28, número 3.
Josefa Pons y Emilio Servera.—«Nocturno».—Op. 9, número 2.
Emilia Alvarez.—«Preludio».—Op. 28, número 15.
Jaime Roig.—«Polonesa», número 8.
Ursula Nouvilas.—«Polonesa».—Op. 26, número 1.
Teresa Sancho.—«Impromptu».—Op. 51, número 3.
Dolores Oliveros y Teresa Sancho.—«Vals».—Op. 34, número 1.

Canto
Joaquín Ferrer.—«Avant la bataille».
Florentina Comas.—«No fora l'amor?»
Antonio Piña.—«Romanza».
Jaime Arrou.—«Fais do-do, mignone».
Don Benito Pons leyó una documentada y gagana biografía de Chopin, original de D. Eduardo Campos de Loma.

Segunda parte
Josefa Pons.—«Nocturno».—Op. 9, número 1.
Sebastián Miralles.—«Larghetto».—2.º concierto.
Adela Anaya.—«Fantasía Impromptu».—Op. 66; y «Balada».—Op. 47.
Miguel Negre.—«Scherzo» en re bemol y «Vals, en mi menor».
Teresa Sancho y Catalina Torrents.—«Rondo».—Op. póstuma.

Canto
Ignacio Cortés.—«La jeune fille et la fleur».
Francisco Sancho.—«Pour toi seul».
Emilia Gralla.—«Tu veux que je t'oublie»; «Madrigal»; y «Mélancolie».
Jorge Fortuny.—«Lamento»; y «Que m'importe rosa».

Concepción Pons.—«Berceuse».—Op. 57; y «Estudio».—Op. 10, n.º 5.
Francisca Benassar.—«Sonata» n.º 3; Pura Lago.—«Nocturno» n.º 3; y «Nocturno», n.º 13.
José Balaguer.—«Adiós á la vida (Marcha fúnebre)».

Coro
Cantata A Chopin, letra de don Benito Pons; música de don Andrés Torrents.
Cantada por las señoras C. Aleñar, y B. Alvarez, A. Anaya, C. Balaguer, J. Barceló, F. Benassar, F. Comas, L. y J. Crespo, C. Escalas, E. Font, J. Font, F. Gralla, E. R. P. M. Lago, C. Mercant, A. Mir, A. Muntaner, U. Nouvilas, I. Obrador, A. Oliveros, T. Ordinas, M. O'Ryan, C. y C. Peña, M. J. y C. Pons, M. y A. Pou, F. Reus, S. Sancho, T. Sancho, J. y L. Serra, C. Servera, M. Triay, A. Valencia y A. J. Valenzuela.

Y los señores: J. Aleñar, F. Aleñar, J. Arrom, J. Balaguer, J. Casanovas, J. Colarado, J. Comas, I. Cortés, J. Ferrer, F. Florest, J. Fortuny, M. Garau, M. Monjo, M. Negre, J. Nouvilas, B. Ordinas, C. Ordoñez A. Peña, A. Piña, C. Piñera, A. Pol, B. Pons J. y M. Pou, A. Rizo, J. Roig, J. Ruiz, F. Sancho, J. Sancho, D. Serra, A. Ruiz, F. Servera, E. Triay, G. Vazquez, L. Verdugo y G. Vidal, dirigida por don Sebastián Miralles y acompañada por doña Catalina Torrents.

Por indisposición no pudieron tomar parte doña Catalina Escalas y don José Casanovas.

Todos los números fueron muy aplaudidos pero especialmente la cantata A Chopin que tuvo que ser repetida después de una gran ovación siendo objeto de muchas felicitaciones tanto los autores señores Pons y Torres como los directores señoras Torrents y señor Miralles.

Ayer tuvo la fiesta una segunda parte. Se dirigieron todos los que el sábado habían asistido al concierto celebrado en casa del señor Pons, á Miramar donde comieron.

A los postres brindaron el entusiasmo «dilettante» don Antonio Pol, don Benito Pons y don Andrés Torrents.

A instancias también de los reunidos habló el señor Miralles lamentando no reunir las condiciones de un gran director para estar al frente de tan excelentes artistas.

Después de la comida fueron recibidos por Su Alteza el Archiduque quien les dió interesantes detalles sobre la estancia de Chopin en Valdemosa.

El busto de Chopin fué regalado por el señor Pons al Ayuntamiento de Valdemosa.

Por la tarde en la Cartuja y en la celda en que se dice moró el músico polaco se repitieron los principales números del concierto del sábado, asistiendo al acto lo más distinguido del pueblo de Valdemosa.

El local estaba adornado expreso, rodeando el busto de Chopin una corona de laurel y gran profusión de blancas flores.

Reinó mucho entusiasmo, regresando los expedicionarios á Palma á eso de las nueve de la noche, altamente satisfechos de la jornada.

En el Circulo de Obreros Católicos

Conferencia del Ilmo. señor Obispo de Sion

Ante una distinguida concurrencia que llenaba, hasta rebosar, el salón-teatro de los Obreros Católicos pronunció el elocuentísimo orador Ilmo. Sr. Obispo de Sion, su anunciada conferencia.

Ocupó el ilustre Prelado la presidencia, en el palco escénico y en ella tomaron también asiento los M. I. señores don Buenaventura Barceló y don Nadal Garau, en representación del Ilmo. Cabildo, el concejal don José Sabater que ostentaba la del Alcalde, el Consiliario del Circulo M. I. señor don José Miralles y el Presidente del mismo don Antonio Mas.

Después de una sinfonía al piano, habló el M. I. señor don José Miralles quien hizo referencia á la velada celebrada en aquel lugar á beneficio de los naufragos del laud «Dos hermanos» y recordó los aplausos que resonaron al leer un telegrama del ilustre Prelado, asociándose á aquel acto.

Algunos meses después, añadió el señor Miralles, quien había de decirlo: el Ilmo. señor Obispo de Sion en persona nos dirige la palabra en el mismo local y de ello debemos congratularnos, como mallorquines, como católicos y como obreros católicos.

Lo primero porque así sellamos el pacto de alianza, formado cuando la velada, con Ibiza; como católicos porque esta conferencia es la demostración de que el celo pastoral del ilustre Prelado se extiende hasta nosotros; y como obreros católicos porque podemos sacar de ella la consecuencia de que el trabajo con la virtud y la esperanza, conduce á las mayores preeminencias.

Después de hacer notar la deuda de gratitud que con el Orador iba á contraer el Circulo, manifestó el Sr. Miralles que debía callar ya, porque el auditorio pudiera aburrirse lo que el Prelado iba á decir.

La Conferencia

Difícil es la tarea del cronista. Podrá sí, esbozar los conceptos y hasta repetir algunas de las más elocuentes frases del insigne orador, pero el calor de la palabra, la nobleza del gesto, la delicada gama de matices en la exposición de los conceptos, todo esto por desgracia no cabe estereotiparlo con la pluma.

Procuraremos, pues, ya que otra cosa no es posible dar una idea aunq epalida de la conferencia.

Una salva de aplausos resonó al levantarse el Prelado.

Hariáis sumamente difícil mi misión en este instante, comencé diciendo, si no tuviera la convicción profunda de que los aplausos con que me abais de saludar, más que á mi persona van dirigidos al obrero de la Iglesia, al propagador incausable de su doctrina, que cediendo á vuestra invitación, viene á dirigiros la palabra, sin consultar siquiera el estado de mi ánimo, ni las sonoridades de mi voz. A vuestra benevolencia, pues, confío las exhortaciones que voy á dirigiros, esperando que Dios me dará fuerzas, como se las pide siempre para trabajar más y más persuadido de que sólo el que trabaja ha el fin del día es merecedor del jornal y á conseguirlo al final de mi vida es á lo que se dirigen mis esfuerzos.

Qué importa, añadido, el taller, el campo en que esta labor se verifica? El teatro de mi actividad es ordinariamente la Casa de Dios donde El tiene siempre abiertos sus ojos para vernos, sus oídos para escucharnos, su corazón para acceder á nuestras peticiones. Por esto, está siempre abierto el templo, por esto se llama casa del pueblo, pues este tiene allí el derecho de la casa paterna.

Error es llamar, casa del pueblo á ciertos centros donde no se puede entrar sin renunciar la libertad del

CEPILLOS Knickerbocker ROCIADORES (Patentados)

El baño más higiénico y agradable.—GRAN NOVEDAD

No es preciso instalación alguna para su uso y el precio está al alcance de todo el mundo. HIGIENE, LIMPIEZA, BELLEZA.

Concesionarios para España y Portugal A Bidon Chanal y C.ª, S. C.ª, BARCELONA.

Catálogo ilustrado á quien lo solicite del REPRESENTANTE GENERAL para BALEARÉS: Jacinto L. Nadal, EL JAPON, Constitución, 33, PALMA.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ide y vuela en un mismo día.—Cariñejas gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento

Crónica de Sports

Tirada de pichón

Ayer por la tarde en el campo de tiro que «La Veda» posee en el Corp Mari tuvo lugar la tirada oficial de pichón correspondiente al presente mes.

La elegante tribuna estaba ocupada por distinguidas señoras y señoritas que lucian elegantes trajes de verano de tonos claros.

Se tiraron dos poules, excluyendo dos ceros, por los señores: Gual (don Fausto), Moner (don Antonio), Frau, Villalonga Aguirre, Gual (don Mariano), Laserna (don J. L.), Salom (don Miguel), España (don Guillermo) y Rovira.

El primer premio de la primera poule fué ganado por don Miguel Salom y el segundo de la misma por don Gabriel V. Aguirre.

De la segunda poule ganaron, el primer premio don Gabriel V. Aguirre y el segundo don Guillermo España.

Seguidamente se tiró un shooting excluyendo un cero, por los mismos tiradores y los señores Salas y Morell.

Fué ganado per don Antonio Moner tras empeñadísima lucha con el señor Salas.

Después la Banda del Hospicio interpretó varios valeses rigolones que fueron bailados por elegantes y distinguidas parejas.

La animación duró hasta las nueve de la noche.

En «La Veda», se ha recibido una elegante copa de plata dorada, que se ha seruido donar el Rey para premio al concurso de tiro, que organizado por dicha sociedad, tendrá lugar en breve.

CULTOS

Para hoy

Jubilée de Cuarenta Horas

Continúan en S. Felipe Neri en honor del Sagrado Corazón de Jesús: exposición á las seis; á las diez: Tercia y Misa mayor; al anochecer continuación del Triduo y la reserva de S. D. M.

Empezian en las Teresas en obsequio del Patriarca S. José: Exposición á las seis; á las nueve Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde á las seis y tres cuartos Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Francisco, por la noche á las siete rezo de la sagrada Corona, Completas solemnes en preparación á la festividad de S. Antonio de Padua y continuación del novenario.

En Montesión á las ocho, el ejercicio de la Virgen del Pilar, con misa y cánticos.

Para mañana

Jubilée de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las diez: Tercia y Misa mayor; al anochecer conclusión del Triduo, precediendo el Te-Deum á la reserva de S. D. M.

Continúan en las Teresas en obsequio del Patriarca San José: Exposición á las seis; á las nueve Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde á las seis y tres cuartos Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, fiesta en honra de San Antonio de Padua: A las siete y media misa de Comunión general para los socios de la Pia Unión y devotos del Santo; á las diez exposición, Tercia á fabordón y Misa mayor, siendo el celebrante el R. P. Ministro General de la Orden Tercera Regular, quien después de la Misa, dará la bendición Papal á todos los fieles. Se cantará la Misa de Angéles, alternando el pueblo con la Schola Cantorum. Las partes variables de la misa se cantarán á canto polifónico. Sermón por el M. I. señor don Mateo Garau, canónigo Penitenciario; por la noche rezo de la Sagrada Corona, Trisagio cantado por el pueblo, sermón por el mencionado orador, conclusión de la novena con solemne procesión, Te Deum y reserva.

En la Merced, fiesta al mismo Santo: A las diez Tercia cantada y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Tomás Campo, mercedario; por la noche conclusión de la novena con sermón por el mismo orador; terminando la función con la Bendición Papal á los fieles.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de los Remedios, en Santa Magdalena.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitique habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para los Balearos: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 10 á las 24

Pidiendo un expediente.—Orden del día.—Discurso de Rodríguez.

El señor Soriano pide un expediente sobre defraudación.

El Ministro de Hacienda señor Rodríguez le contesta que dicho expediente esta pendiente de informe del Consejo de Estado.

Se entra en la orden del día y se aprueba el dictamen y se proclama diputado á don Santiago Montero Villegas.

Este jura el cargo.
Segue el debate sobre el crédito para caminos vecinales.

El señor Bergamin rectifica.

El Ministro de Hacienda se extraña de que los conservadores cooperasen á la obra del señor Gasset votando el proyecto de caminos vecinales y ahora nieguen los créditos para construirlos.

Pregunta el señor Rodríguez si los conservadores insistirán en la oposición sistemática ó en la obstrucción disimulada, pues de esta manera se haria imposible discutir.

El señor Rodríguez responde do á la censura del señor Bergamin por haberse reformado la contribución territorial, recuerda que los primeros que pidieron la reforma fueron los señores Sanchez (don Martín), Prado Palacio y Conde de Peñalver.

(El señor Prado Palacio pide la palabra.)

Añade el señor Rodríguez, que los conservadores soliviantaron la opinion y que el señor Martín Sanchez no pide la reforma de la ley sino el cumplimiento de la legalidad vigente que se modificó por un decreto del señor Cobián.

Continúa diciendo el Ministro de Hacienda, ¿no visteis la conculcación de la ley? hasta se cobraron recibos!

El señor Lombardero dice que es inexacto que exista contradicción por parte de los conservadores en aprobar el proyecto de caminos y discutir los créditos.

Añade el orador, se trata de la conveniencia ó inconveniencia de la operación de crédito que se propone, y decir que caminamos hacia la obstrucción es un verdadero e injustificado agravio que nos inferis;

Continúa diciendo el señor Lombardero, haceis mal en acusarnos porque discutimos los gastos, acordados en la época en que mandaban los conservadores. Imagináis que se construye la escuadra para recreo de algun personaje conservador.

(Rumores.)
Señor Gasset.—¿Quien ha dicho eso?

Continúa diciendo el señor Lombardero, acusabais de aumento de gastos durante el gobierno conservador.

Rumores en la mayoría. Algunos diputados de ella dicen: ¡eso que tiene que ver!

Añade el señor Lombardero, eso no es el camino para llegar á la con cordia.

Se extiende el orador en largas consideraciones.

Rectifican los señores, Rodríguez y Prado Palacio.

Los conservadores piden votación nominal para el voto particular del señor Bergamin, el cual es desechado por 84 votos contra 28.

El señor Andrade consume el primer turno en contra de la totalidad del proyecto de créditos.

El señor Nicolau, de la Comisión le contesta.

El señor Allendesalazar consume el segundo turno en contra. Consigna que los conservadores no se oponen al proyecto sino que desean mejorarlo.

Le contesta el señor Gasset y se produce un revuelo por querer los conservadores que se suspenda el debate.

El señor Prast pide aclaraciones que le son dadas por el señor Mellado y ampliadas por el señor Canalejas.

Se aprueba hasta el artículo 23 del proyecto y se retira el 24 para modificarlo y seguidamente se levanta la sesión.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 10 á las 24

Llegada de tropas españolas á Alcazar.—Telegramas importantes

Las últimas noticias recibidas por el Gobierno dicen que las tropas españolas llegaron sin novedad á Alcazar.

Después de almorzar el señor Canalejas estuvo en el ministerio de Estado celebrando una larga conferencia con el señor García Prieto y el General Pidal.

Mientras se celebraba la conferencia se recibieron telegramas de Larache y de Tánger que debían ser muy importantes, pues enseguida de recibidos, el señor Canalejas marchó á Palacio para dar cuenta de ellos al Rey.

El Cónsul notificó el desembarco
Con referencia á un telegrama particular que se ha recibido sobre el desembarco de nuestras tropas en Larache, se nos dijo en el ministerio de Estado que nuestro Cónsul en Larache anunció al Cuerpo Consular el propósito de desembarcar tropas.

Madrid 11 á las 2

Protesta del Guebbas contra el desembarco de fuerzas en Larache

Un despacho recibido de Tánger afirma que el Guebbas ha dirigido al ministro de España una protesta contra el desembarco de fuerzas españolas en Larache, diciendo que nada motivaba dicha operación y que además constituye una violación de los tratados.

Sorprende de los Cónsules por el desembarco

Dicese que en la reunión celebrada por el Cuerpo Consular de Tánger, al anunciar el ministro de España, que en vista de la inseguridad que reinaba en la región de Alcazar iban á desembarcar las fuerzas que conducían el crucero *Cataluña* y el *Almirante Lobo*, los Cónsules manifestaron su sorpresa por considerar el acontecimiento de importancia.

Lo que dice *Le Matin*

Telegrafían de París que el periódico *Le Matin* dice que el ministro de España en Tánger visitó el Cuerpo diplomático para explicarle los motivos del desembarco de fuerzas en Larache.

Añade el despacho que la prensa lo considera un hecho grave.
Reunión del Consejo de Ministros de Francia

Dicen de París que se ha celebrado Consejo de ministros presidido por M. Fallières.

En dicha reunión el Ministro de Negocios Extranjeros les informó de la entrevista tenida con el Representante de España, quien le habia informado acerca de los motivos del desembarco de fuerzas en Larache.

Recibimiento de nuestras fuerzas en Alcazar

Un nuevo despacho de Tánger dice que las fuerzas que manda el capitán Ovilo no entraron en Alcazar inmediatamente de llegar al objeto de no producir alarma entre el vecindario acampando en el lugar de Udem-Jae.

Las autoridades de Alcazar salieron al encuentro de las tropas.

El pueblo del Alcazar tributará á las fuerzas un entusiasta recibimiento, pues con ellas se consideran al amparo de las fechorías de los rebeldes.

Madrid 11 á las 18

Tropas en Alcazarquivir.—Recibimiento satisfactorio.—Raisuli amigo de España

Noticias recibidas el día 10 de Larache, dan cuenta que á las diez de la mañana entró la columna española en Alcazarquivir, siendo recibida por el cónsul y personas prestigiosas que la esperaban.

No entró de noche para evitar toda alarma.

Las tropas llegaron fatigadas pero muy animosas.

En Larache como en Alcazarquivir han sido recibidas nuestras tropas con satisfacción.

La tranquilidad es absoluta.

Dicese que el Raisuli se dispone entrar en Alcazarquivir amistosamente con nuestras tropas, manifestando su simpatía por España.

Servicio de palomas.—No quieren guerra con España

El servicio de palomas mensajeras organizado por nuestras tropas es excelente, pudiendo comunicar por medio de ellas los puntos ocupados.

En Larache reina normalidad activándose la construcción del campamento que han de ocupar nuestras tropas.

Los moros dicen que no quieren guerra contra los españoles.

Nuevo campamento.—El bautizo

Dicen de Larache que se instala un campamento en Nador el cual quedará terminado mañana.

Se le bautizará el día de Corpus con una misa de campaña, poniéndole por nombre «Alfonso XIII».

La infantería de Marina desalojará el cuartel en donde se instalará el campamento.

El sitio es inmejorable, junto al mar.

Salida de buques.—Mencheta á Alcazarquivir

Al mediodía ha salido el «Almirante Lobo» y el «Terror».

El señor Mencheta telegrafía que sale para el Alcazarquivir para informarnos de los hechos que allí ocurren.

Consejo de ministros de Francia.—Sobre la entrada de nuestras tropas en Larache

Comunican de París que el ministro de Negocios Extranjeros ha facilitado una nota oficiosa diciendo que no se ha recibido confirmación oficial de la entrada del general Moinier en Mequinez pero se considera dicha noticia de completa verosimilitud.

Añade que el desembarco de tropas españolas en Larache se considera injustificado porque la paz es completa en toda aquella región mientras que en Melilla ocurre lo contrario.

No se cree á España obligada á obrar en contra de lo consignado en el Acta de Algeciras.

M. Cruppi ha dicho que informado de lo ocurrido, el Consejo de ministros decidirá la conveniencia de hacer amistosas observaciones al Gabinete de Madrid ó bien dar cuenta á las potencias firmantes del Acta de Algeciras.

La nota oficiosa del Consejo francés

Celebrado el Consejo de ministros francés dió la siguiente nota oficiosa.

El ministro de Negocios Extranjeros ha dado cuenta de una comunicación verbal que le ha hecho el Representante de España de la entrada de las tropas españolas en Larache.

El Consejo se ha ocupado de la repercusión que el hecho realizado por España respecto á su entrada en Larache pueda tener en Marruecos.

El ministro de la Guerra leyó los despachos del general Moinier sobre las operaciones realizadas por las tropas francesas para la pacificación en los alrededores de Fez.

Las decisiones tomadas no se publicarán hasta que las conozca el Gobierno español.

Comandante turco preso.—Agente francés en Alcazarquivir

Dicen de Tánger que por orden del Guebbas ha sido preso un comandante Turco encerrándolo en la Alcazaba.

Se le han puesto centinelas de vista.
Llegó un agente consular de Francia á Alcazarquivir.

Madrid 11 á las 24

En Alcazar.—Reunión de notables.—Aceptan la intervención española

Noticias de Alcazar dicen que cuando en esta población se supo el desembarco de tropas españolas y que estas se dirigían á aquella población, el Kaid reunió á los mo-

ros notables de la ciudad, celebrando laboriosa asamblea.

Algunos de los reunidos opinaron que debían recibir á los españoles con hostilidad, empero no opinaron así la mayoría, acordándose después de larga discusión salir á recibir todos á las tropas españolas y darles la bienvenida.

Les movió á tomar este acuerdo el estar convencidos de que es inevitable la intervención de Europa en el imperio, dada la anarquía reinante, prefiriendo los españoles á los demás europeos.

Así lo hicieron, entrando nuestras tropas en medio de la cordialidad de los naturales del país.

Protesta del Guebbas por el desembarco en Larache

El señor Canalejas estuvo esta tarde en el Ministerio de la Gobernación manifestando á los periodistas que el Ministro de Estado señor García Prieto habia recibido una nota del Guebbas en la que protesta por el desembarco de fuerzas españolas en Larache.

Dicha Nota fué entregada en Tánger al Marqués de Villarinda, Ministro de España en aquella población, por el Guebbas.

Un conspirador expulsado

Un telegrama oficial de Tánger dice que el indígena Hafid Dahaz que mantenía relaciones con el pretendiente al trono Muley Zin ha sido expulsado de Marruecos.

El motivo de la expulsión es porque conspiraba contra el Maghzen. Hafid Dohaz ha marchado á Orán.

Francia no ha enviado Nota

En el Ministerio de Estado se niega la existencia de Nota alguna de Francia referente al desembarco de nuestras fuerzas en Larache.

La Prensa de esta mañana de Madrid publica como nota oficiosa un pedazo del artículo de *Le Temps* que ha sido muy comentado.

De Rabat.—Agresiones.—Convoy atacado

Dicen de Rabat que continúan las kábilas vecinas en completa anarquía.

Cada día se registran robos.

No se puede abandonar la ciudad pues los kabileños que merodean por los alrededores atacan á los que se atreven á internarse.

Las agresiones se registran hasta en las inmediaciones de la población.

Continúan presentándose Kaides de varias kábilas, presentándose al general Ditte, en señal de sumisión.

Los Zaers siguen atacando los convoyes.

Desembarco de material en Larache.—Caminos de Alcazar

Dicen de Larache que continúa el desembarco de material de los buques de guerra.

Ayer dos soldados resultaron heridos á consecuencia de haber sido arrollados por un cañon que llevaban por una pendiente hacia Alcazar.

POLÍTICA

Madrid 10 á las 24

Reunión importante

Terminada la sesión del Congreso se reunieron en Consejo todos los Ministros y el Presidente del Congreso.

A la primera parte del Consejo asistió el señor Suarez Inclán, pues se trató de los debates sobre los proyectos económicos.

Parece que reinan corrientes conciliadoras con los conservadores.

Créditos aprobados

El Consejo de Estado ha devuelto favorablemente informados varios expedientes de créditos, uno de 8 millones de pesetas para material de guerra, otro de 4 millones para compra de caballos y otros créditos de distintos Ministerios.

Canalejas despachará con el Rey

Mañana á pesar de ser domingo el señor Canalejas irá á Palacio para despachar con el Rey y someterá á su firma varios decretos autorizando la presentación de proyectos que el lunes se leerán en las Cámaras.

Situación difícil

Se considera difícil la situación del ministro de Fomento si se cierran las Cortes y no han sido apro-

bados los créditos para caminos vecinales.

Madrid 11 á las 2

La cuestión de los créditos

Continúa en igual estado la cuestión de los créditos.

El señor Canalejas aún que los estima necesarios, no se decide á declarar su aprobación cuestión de Gabinete, por lo cual el señor Gasset se muestra contrariado.

Recepción diplomática.—Conferencia entre los Ministros de Francia y Alemania

En el ministerio de Estado se ha celebrado la acostumbrada recepción diplomática, la que se ha visto concurridísima.

Antes de la recepción conferenciaron los Embajadores de Francia y Alemania acerca de la cuestión de Marruecos.

Se concede importancia á dicha conferencia.

Sobre el cierre de las Cortes

Se insiste en asegurar que antes del día 24 del actual se cerrarán las Cortes, confiando en que desaparecerá la intransigencia de los conservadores en la cuestión de los créditos.

El señor Conde de Romanones se propone visitar al señor Maura para congegnir que modifique su actitud.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 10 á las 24

Militares muertos por haber caído del aeroplano

Telegrafían de París que en aquella capital se han recibido telegramas de Tokio dando cuenta de que el Capitán Tokusawa y el Teniente Ito, efectuando un ondo se cayeron desde gran altura, resultando muertos.

La Zarina á Londres

Telegrafían de Londres que dentro breves días llegará á aquella capital la Imperatriz Maria de Rusia, hermana de la Reina Alejandra de Inglaterra.

La Zarina pasará unas semanas en el palacio de Sandringham.

Crisis ministerial resuelta

Comunican de Bruselas que el Rey de Bélgica ha conferido poderes al ministro de Comunicaciones M. de Broqueville, para la formación del nuevo Ministerio.

El «Reina Regente» á Inglaterra

Dicen del Ferrol que el «Cruceiro Reina Regente» se está preparando en aquel arsenal para marchar á Inglaterra á las fiestas de la coronación del Rey Jorge.

El nuevo crucero lucirá en aquellas aguas una espléndida iluminación que dibujará todo el casco del buque.

La curación de M. Monnis

Telegrafían de París que la curación de M. Monnis va progresando rápidamente.

Se levanta ya, pudiendo estar sentado en una butaca.

Madrid 11 á las 18

Un monumento á los héroes del Bruch.—Discurso de Weyler

En Monserrat se ha inaugurado el monumento dedicado á los héroes del Bruch y conmemorativa de la proclamación de la Virgen de Monserrat Patrona de los Somatenes.

Asistió el general Weyler y 3.000 individuos del somaten con 16 banderas.

Después de celebrada la misa el general Weyler pronunció un discurso recordando la heroica defensa del Bruch que la historia consigna en letras de oro.

Como español, dijo, y descendiente de quienes lucharon por la independencia de nuestra querida España, se manifestó orgulloso de presidir aquel acto patriótico.

Terminó el acto dando vivas á España, al Rey y á los somatenes.

Después se inauguró el monumento en el cual figuran los héroes á quienes se dedica.

Luego en la Basílica, el Abad por delegación del Obispo de Barcelona bendijo á los somatenes.

El general Weyler fué victoreado onstantemente por los individuos, de los somatenes al partir con dirección á Barcelona.

Riña sangrienta

Dicen de Valencia que frente al edificio de San Gregorio en la calle de Gracia, cuestionaron dos camineros por rivalidades del oficio.

Uno de ellos quedó herido gravemente en un costado.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Abriendo un concurso entre el personal técnico de la Armada para redactar un libro titulado «Organización interior de los buques de la Armada».

Habilitando para penal el edificio denominado «Casera Ossorio» en San Fernando.

Disposiciones de Guerra

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica una Real orden convocando á oposiciones para 1.º de septiembre próximo para cubrir 30 plazas de veterinaria militar.

Concesiones de cruces de San Hermenegildo y destinos de jefes y oficiales de la Benemerita y del Cuerpo jurídico militar.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 11 á las 22

Hija que acuchilla á su padre

Anoche á eso de las doce, registróse en una carbonería, situada en el número 29 de la calle de Cendra de esta ciudad, un horripilante suceso.

Una chica de 17 años llamada Luisa Alegre, pegó tres cuchilladas á su padre porque éste la reprendía á causa de irse ella de paseo dejando á su madre enferma en la casa.

La desnaturalizada hija ha sido detenida.

Acuerdos de los empresarios de teatros.—Cierre general en proyecto

Reuidos los empresarios de todos los teatros y cines de esta ciudad han acordado por unanimidad cerrarlos y darse de baja en el padrón de contribuciones, desde el próximo miércoles, si el Municipio continúa autorizando las funciones nocturnas de atracciones que vienen celebrándose en el parque.

La corrida de esta tarde.—Los diestros y el ganado

A la corrida celebrada esta tarde ha asistido numerosa concurrencia. Los toros de Veraguas han resultado superiores y los de Arribas flojos.

El espada Vicente Pastor ha estado superior en su primer toro y colosal en su segundo; de ambos se le ha concedido la oreja.

En el tercer toro estuvo bien. *Regaterin* bien en los tres toros que despachó de tres estocadas, dándole dos orejas.

Debut de la Compañía Mendoza-Guerrero.—En Flandes se ha puesto el sol.—Excitado

Anoche debutó en el Teatro de Novedades la compañía de Fernando Díaz de Mendoza y Maria Guerrero, la que escogió para su debut la aplaudida comedia de Marquina *En Flandes se ha puesto el sol*, aquí no conocida.

Obtuvo un exitazo.

Carlistas libertados

Han sido puestos en libertad todos los carlistas que fueron detenidos en Granollers.

Llegada del Provincial de los Salesianos.—Afectuoso recibimiento

Anoche llegó á esta ciudad el general de los Salesianos Rdo. P. Albera.

Acudieron á recibirle delegaciones de todas las Asociaciones católicas.

Más tarde el Rdo. P. Albera cumplimentó al Obispo de esta Diócesis Doctor Laguarda.

El Provincial de los Salesianos ha sido hoy visitadísimo.

Llegada de turistas

Ha fondeado en este puertos el «Thalia» que procede de Trieste y Génova.

Conduce á doscientos turista austriacos.

Mañana saldrá dicho buque para Málaga.

La sociedad *Atracción de Foresteros* les ha facilitado la visita de esta ciudad.

Coronas á la tumba de Verdaguier

Hay varias comisiones han llevado coronas á la tumba del insigne vate catalán Mossen Jacinto Verdaguier, con motivo de celebrarse el aniversario de su muerte.

De Monserrat.—Monumento á los héroes del Bruch

Dicen de Monserrat que la fiesta hoy celebrada con motivo de colocar la primera piedra del monumento que allí ha de levantarse en memoria de los héroes del Bruch, ha resultado solemnisima.

Ha asistido el capitán